



Gemeinderatsfraktion der Universitätsstadt Tübingen
Ulrich Bechtle, Gerhard Kehrer, Dr. Peter Lang,
Julia Mayer, Arnold Oppermann

Tübingen, den 16. Juli 2025

Antrag der CDU-Gemeinderatsfraktion Tübingen zur Erhebung einer Kurtaxe

Antrag:

Die CDU-Gemeinderatsfraktion Tübingen beantragt die Einführung einer Kurtaxe zur Deckung des künftig steigenden Finanzbedarfs im Bereich Tourismus. Die Stadtverwaltung wird beauftragt, das hierfür erforderliche Prädikatisierungsverfahren beim Regierungspräsidium einzuleiten. Die Einnahmen aus der Kurtaxe sollen zweckgebunden für Aufgaben im Bereich Tourismus und Stadtmarketing verwendet werden.

Darüber hinaus fordern wir eine regelmäßige Überprüfung sowohl der Höhe des Budgets als auch der Wirksamkeit der umgesetzten Maßnahmen. Die neue Tourismusgesellschaft soll konkrete Meilensteine sowie Erfolgsindikatoren definieren, um die Effektivität ihrer Arbeit messbar zu machen.

Begründung:

Die CDU-Fraktion sieht in der Einführung einer Kurtaxe das effizienteste Instrument zur Finanzierung zusätzlicher Kosten für Tourismus- und Stadtmarketingmaßnahmen. Wesentliche Gründe hierfür sind aus unserer Sicht die geringeren Kosten und der reduzierte bürokratische Aufwand im Vergleich zum Fremdenverkehrsbeitrag.

Durch die klare Zweckbindung wird gewährleistet, dass die erhobenen Mittel unmittelbar dem Tourismus und Stadtmarketing zugutekommen und nicht in den allgemeinen Haushalt einfließen. Zudem erhöht die Kombination aus touristischer Bedeutung und Investitionsbereitschaft – etwa durch die Einnahmen aus der Kurtaxe – die Chancen, zusätzliche Landesfördermittel aus verschiedenen Programmen zu akquirieren.

Im Namen der CDU-Fraktion

Dr. Peter Lang, Julia Mayer